
Protokoll Generalversammlung HGV Samedan/Bever 
 
Datum: 01.07.2022 
Zeit: 19.00 Uhr 
Ort: Café Laager, Samedan 
 
Anwesend: 16 Mitglieder 
 
Entschuldigt: 1 Mitglied 
 
Traktanden: 1. Protokoll der GV vom 28.06.2021 2. Jahresbericht des Präsidenten 3. Kassa- und 
Revisionsbericht 4. Budget und Festsetzung des Jahresbeitrages 2022 5. Wahlen des Vorstandes a) 
des Präsidenten b) von 4 Mitgliedern c) der Rechnungsrevisoren 6.Mitgliedermutationen  
 

Traktandum 
 

Begrüssung 
 
Der Präsident Stephan Übersax begrüsst alle anwesenden Mitglieder 
 
Zum Stimmenzähler wird Samuel Schäfli einstimmig gewählt. 
 
Der Präsident fügt noch das Traktandum 7. Varia und Umfrage bei. Anträge für weitere 
Traktanden wurden keine eingereicht. 
 

1. Protokoll der GV vom 28.06.2021 
 

Das Protokoll ist auf unserer Homepage publiziert. Es werden keine Fragen gestellt. Das 
Protokoll wird einstimmig angenommen. 
Besten Dank dem Verfasser. 

 

2. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Präsident trägt den Jahresbericht vor. 
 
Er wird auf der Homepage publiziert. 
 
Auf den Aufruf des Präsidenten, dass ein bis zwei weitere Vorstandmitglieder gesucht werden, 
meldet sich Marut Botter der Föllmi AG mit Interesse. Er wird zur nächsten Vorstandssitzung 
eingeladen. 
 

3. Kassa- und Revisionsbericht 
 
Cinzia Pfister präsentiert den Kassabericht. Die Zusammenfassung liegt auf und ist auf der 
Homepage publiziert. 
 
Sie informiert die Versammlung, dass wir zur Zeit 91 Mitglieder zählen und das der Vorstand 
anstelle CHF 500.- nur CHF 200.- Honorar erhalten hat, da wir aufgrund von Corona weniger 
aktiv waren. 
 
Der Kassabericht wird einstimmig genehmigt. 
 
Der Revisorenbericht von Reto Roner und Marco Kalberer ist auf der Homepage publiziert und 
wird einstimmig angenommen.  
 

4. Budget und Festsetzung des Jahresbeitrages 2022 
 
Cinzia Pfister stellt das Budget vor. Der Jahresbeitrag bleibt weiterhin bei CHF 100.- 



 
Das Budget wird einstimmig angenommen. 

5. Wahlen des Vorstandes 
 
a) des Präsidenten „ad interim“ 
Zur Verfügung stellt sich Stephan Übersax. Cinzia Pfister lässt die Versammlung abstimmen. 
Stephan Übersax wird einstimmig wiedergewählt. 
 
b) von 4 Mitgliedern 
Die bisherigen Cinzia Pfister, Beat Klöti, Franco Duschén und Irene Menzi werden von der 
Versammlung einstimmig wiedergewählt. 
 
c) der Revisoren 
Die bisherigen Marco Kalberer und Reto Roner werden von der Versammlung einstimmig 
wiedergewählt. 
 

6. Mitgliedermutationen 
  
Ein Austritt: Werner Winkler 
Keine Neueintritte 
 

7. Varia und Umfrage 
 
Ina Good: 
Wieso stellt sich Stephan Übersax „ad interim“ zur Verfügung? 
Stephan Übersax würde einem selbstständigen Unternehmer gerne den Vorrang lassen. 
 
Gian Peter Niggli: 
Der Gemeindepräsident von Samedan begrüsst die Versammlung. Er benennt den HGV als 
einer der vier wichtigen Eckpfeiler der Gemeinde und schätzt die Zusammenarbeit. 
Kurze Informationen:  
- Gewerbezone Cho d’Punt wird weiterentwickelt, 20% Wohnzone 
- Samedan ist nicht ausgestorben, 18 Geschäfte befinden sich im Dorfkern, man strebt 
gemeinsame Projekte an 
 
Ina Good: 
Zur Information: 
- An Carppun 17 entstehen sechs neue 2.Wohnungen als Ferienwohnungen, die durch Marco 
und Johanna Zeller vermietet werden. Die Parahotellerie ist für Samedan ein Mehrwert. 
Geplante Eröffnung an Weihnachten. 
 
Franco Duschén: 
Wieso investiert die politische Gemeinde nicht in 1.Wohnungen? 
 
Gian Peter Niggli: 
Verfügbares Land ist in Samedan vorhanden. Wenn sich Genossenschaften bilden, könnte 
nach dem Vorbild „A l’En“ günstiger Wohnraum entstehen. 
Die Gemeindeversammlung bestimmt, was es umzusetzen gilt. 
 
 
Urs Pfister: 
Es ist nicht Staatsaufgabe, einheimische Unternehmen sollten aktiv werden. Die Gemeinde 
sollte gute Rahmenbedingungen bieten. 
 
Ina Good: 
Sie wäre bei einer Genossenschaftsgründung für 1.Wohnungen (Promulins) dabei. 
 
 
 



Josi Battaglia: 
Ist ebenfalls der Meinung, die Gemeinde sollte in bezahlbare 1.Wohnungen investieren wie 
beispielsweise Celerina. 
 
Urs Pfister: 
Bezüglich Mitgliederwerbung sollte man das Gewerbe in Cho d’Punt berücksichtigen. 
 
Stephan Übersax: 
Findet die angeregt Diskussion wertvoll. Der HGV könnte eine Plattform für weitere 
Diskussionen bezüglich Wohnraum bieten. 
 

 
Ende der Versammlung: 20.05 Uhr 
 
Anschliessend Kurzreferat der Firma Föllmi über Cyber Security 
 
Samedan, 10.07.2022 
Protokollführerin: Irene Menzi 
 

 


